



DIARIO POLITICO

DE MALLORCA.

DEL VIERNES 15. DE JULIO DE 1808.

San Enrique Emperador.

Prosiguen las reflexiones críticas contra el Diario de Madrid.

¿ Con que según esto el descuido, la ineptitud, las divisiones de nuestros Principes han sido la única causa de la venida de los Franceses : con que la amistad franca y leal del Gran Napoleon, la veracidad de este restaurador de la fé pública, exígia mas precauciones y vigilancia de parte de nuestro Gobierno ; con que era preciso desconfiar de un Aliado cuyas miras perversas iban ocultas baxo el velo especioso de fidelidad é intereses reciprocos ; con que se necesitaba de una política tan fina, de una habilidad diplomática tan rara, que fuese capaz de prevenir la sorpresa de la mayor traición, de la mas alta felonía : no hay duda, y aceptamos gustosos este homenaje momentaneo que el Editor rinde á la verdad, aunque cerremos los ojos á la contradicción en que incurre. *Se continuará.*

Fin de la relacion de la derrota completa de los Franceses en Zaragoza.

Los incomparables Voluntarios de Aragon, los de Cataluña, la compañía de Extranjeros, compuesta de Guardias Españolas, Walonas y desertores Franceses se han cubierto de gloria. Los valientes de San Pablo, de la Mag-

dalena, del Arrabal, y en general todos los Zaragozaños se han grangeado la admiración y los mayores elogios de la Tropa por su valor é intrepidez. Las mugeres se han mostrado superiores á las celebradas Espartanas: se las veía correr con sus hijos con capazos de metralla y de municiones, llevar refrescos á nuestra gente, animar á sus hijos y maridos por entre una lluvia de balas, y aun algunas quisieron abalanzarse al cañon enemigo, saliendo fuera de las puertas. Se asegura que una robusta moza de la Parroquia de San Pablo va disfrazada en las abanzadas; y lleva ya muertos cinco Franceses. Pero á quien éstos deben estar mas agradecidos es á nuestros serenos y hábiles Artilleros, cuyo fuego á bala y metralla les ha hecho una horrible carniceria. Bien serán unos ciento los Franceses que he visto muertos solo con una bala de cañon, tan acertadamente fue dirigida, en medio de estar el enemigo guarecido de los arboles. En los troncos de éstos descortezados y acribillados, y en la famosa Torre Nueva quedará la inscripcion que recuerde á los Aragoneses la pregonada humanidad y buena fe de Bonaparte, y de sus envilecidos Visires.

Debemos decir aqui con toda aseveracion, que al principio del ataque apareció por segunda vez la Palma, como el 17 de Mayo, que fueron varias las personas nada crédulas que la vieron, en medio de que el rebato no daba lugar para tales observaciones. El religioso y católico Bonaparte se mofará de ello; pero no así los Granaderos de la Guardia Imperial que han quedado mordiendo la yerba de nuestros campos. Estos miserables se ven ahora cubiertos de moraduras de los palos con que los violentan á apadriñar, y á degollarse por un Tiberio que intenta pasar por un Trajano. La reforma de gobierno, leyes y religion que viene á traer al mundo este héroe caballeresco, la han manifestado sus satelites, saqueando y quemando quanto se les ha presentado por delante. Hemos encontrado en algunas casas hermanos nuestros atados de dos en dos por las espaldas, y arcabuceados. El antiguo Monasterio de San

Lamberto, y el de Santa Fe han sido saqueados de un modo que no era de esperar de los mismos Sarracenos. Se han llevado en botin Cruces, Copones y Vasos Sagrados de plata, arrojando por tierra las Formas consagradas, inutilizando ó quemando quanto no podian llevar. Los hemos visto en el campamento pasearse con los ornamentos sagrados puestos, haciendo mofa de todo. ¿Y con estos Vandoleros nos quieren persuadir que Napoleon ha levantado la religion en Francia? Verdaderamente estas gentes están hechas al revés de todas las otras, y como dice bien un autor nuestro, *tienen desunida la lengua del corazon.*

Por las energicas disposiciones del infatigable Don Raymundo Andrés, y demás Oficiales, se ha puesto la Ciudad en tal estado de defensa, que no tememos el ataque de mayor número de enemigos. Estos envian carros cargados de rapiña, dexando á los pueblos en la miseria y desolacion. Esta es la paga de tantos sacrificios como hemos hecho á su política infernal.

NOTICIAS PARTICULARES.

Quartel General de Utrera 25 de Junio de 1808.

No hay tiempo para mas, aqui tenemos 500 hombres de tropas de linea, sin contar con los Paysanos, á las ordenes del Señor Castaños; mañana estaremos en Cordoba con el Quartel General.

Puerto Real 14 de Junio.

La Esquadra Francesa compuesta de 5 Navios y una Fragata, surta en esta badía, se ha rendido á nuestras armas con muchos millones de pesos que tenia embarcados, armas, pertrechos y municiones; gracias á Dios que podemos respirar, y á las sabias providencias de la Suprema Junta de Sevilla, que es la restauradora de España.

Ayer se publicó la guerra contra Napoleon, y la paz con los Ingleses; estos han empezado ya á desembarcar sus tropas en nuestra ayuda, y gran cantidad de armas y dinero; los Marroquies publicaron su alianza con su Primo Fernando VII; han empezado por remitir trigos, ofreciendo continuar con remesas de carnes y todas legumbres; su

Emperador ofrece 30 Cavallos y gente si la pidiésemos; en todos estos Reynos se alista tanta gente voluntaria para las armas que ya se ha parado en la admision; al mismo paso crecen las contribuciones voluntarias de sumas inmensas, de manera que parece que la tierra aborta dinero, pues solo el comercio de Cadíz ha dado veinte Millones de reales por primera vez; segun el calculo formado se va á componer nuestro ejército de 1.2000 hombres.

Es providencia de Dios el espantoso numero de hombres, armas y dinero que se va juntando por aca.

Se ha dado orden para que se reciva en la Aduana la tercera parte de los derechos en vales reales por todo su valor, y que todos los géneros Ingleses sean libres en el Reyno.

Nota: Estas noticias no son de oficio, ni tienen aquel grado de certeza que exige una absoluta credulidad; pero la persona que las ha recibido y comunicado por escrito al Editor no es de la clase comun.

Por carta de un Coronel Español escrita en Orihuela á 5 del mes corriente se sabe lo que sigue

Ayer por el correo ordinario de Madrid que viene en posta hasta Murcia y Cartagena, hemos sabido por dos cartas, que solamente se han recibido de la Corte, que Murat, esto es, el Gran Duque de Berg que nos mandava á todos, como Lugar Teniente General del Reyno, ha desaparecido de Madrid.

A V I S O.

Mañana á las 10 se da principio en la Santa Iglesia Cathedral de esta Ciudad á un solemne aniversario en sufragio de las almas de aquellos Españoles que han muerto gloriosamente por la defensa de su Rey, de su Religion y de su Patria; adviertiendose que se repitirá está piadosa función todos los meses en igual dia. Espera el Cabildo la concurrencia de los fieles cuyos humildes ruegos unidos á los suyos alcancen el reposo eterno de nuestros hermanos difuntos, y la bendicion del Dios de los ejércitos sobre las armas Catholicas.